
Protokoll 
                   
über die Sitzung des Ortsbeirates Neu Zippendorf  und der öffentlichen Podiumsdiskussion 
mit den Oberbürgermeisterkandidaten am 18.05.2016 
 
 
Beginn: 19.00 Uhr 
Ende    : 21.15 Uhr 
Ort       : A.-L.-Schule 
 Anwesenheit:  
Ordentliche Mitglieder des OBR Neu Zippendorf 
Georg-Christian Riedel                CDU 
Monika Bohms                              SPD 
Reinhard Bonin                             Linke 
Günter Kirstein                             CDU 
Angelika Stoof                               UB 
    
 
  Herr Riedel stellte die Beschlussfähigkeit fest. 
 
              Es wurde beschlossen, dass 
 
           die Tagesordnungspunkte 4 , 6, 8 und 9  
           auf die nächste Sitzung verlegt werden. 
 
 
 
  
            Ortsbeiräte: 
            Großer Dreesch, Mueßer Holz, Mueß, Zippendorf 
  
           9 Kandidaten für die OB-Wahl am 04. September 2016 
            Dr. Badenschier 
            S. Borchardt 
            A. Gramkow 
            A. Gröger 
            F. Haaker 
            S. Horn 
            M.Lorentz 
            M. Molter 
            U. Wilfert 
  
            Ca. 130 Gäste und Bewohner 
  
            Moderation der Veranstaltung : 
            OBR-Vorsitzender  Neu Zippendorf 
            Georg-Christian Riedel 
  
 



           Schriftführerin: 
            Monika Bohms 
 
  
            Herr Riedel , als OBR-Vorsitzender von Neu Zippendorf begrüßte 
            die Kandidaten für die Oberbürgermeisterwahl am  04. September 
            2016 und die übrigen anwesenden Gäste. Es betonte, dass alle 
            Kandidaten gleich behandelt werden und bittet diesen 
            Grundsatz diszipliniert einzuhalten.  
            Der OB-Kandidat M. Molter, verließ danach sofort die  
            Veranstaltung mit der Begründung, dass er nicht neben  
            jemandem sitzen möchte, der öffentlich den Einsatz von  
            Zyklon B  in den KZ´s der Nazis leugnet. 
  
            In der ersten Runde stellten sich die einzelnen Kandidaten 
            in einer Redezeit von jeweils 3 Minuten vor.  
            In einer weiteren Runde legten sie ihre Vorstellung dar, wie sie als 
            möglicher neuer OB die Probleme der Stadt Schwerin anpacken 
            und lösen würden. 
            Folgende Schwerpunkte wurden genannt: 
            - Wohnungsversorgung, insbesondere für ältere Bürger 
            - öffentliche Ordnung und Sicherheit  
            - Kooperation mit anderen Städten 
            - Schulkapazitäten kurzfristig lösen 
            - Kitaplätze schaffen 
            - Suche nach Investoren zur Schaffung von Arbeitsplätzen 
            - Bau einer Wassertankstelle 
            - Zusammenarbeit mit OBR verbessern 
            - Unterstützung von Bürgern, die eine Firma gründen wollen 
            - Verbesserung der Infrastruktur – Fahrradwege 
            - Verbesserung der Arbeit der Stadtverwaltung mit den Bürgern 
                dabei Förderung der Nutzung des Internetz 
            - Förderung des Tourismus 
            - weitere Schaffung von Bolzplätzen für Jugendliche 
  
            Fragen der Bürger an die OB-Kandidaten: 
            - fehlende gastronomische Einrichtung im Stadtteil Mueßer Holz 
               Antwort: kann nur durch Investoren realisiert werden. 
            -  wie wird das Problem des barrierefreien  Wohnens und dessen 
                Bezahlbarkeit in der Zukunft gelöst ? 
                Antwort: dazu gibt es viele Projekte der WGS und SWG, 
                die dieses Problem in ihr  Wirken mit einbeziehen 
                Die Stadt kann diese notwendigen Umbauten durch 
                Fördermittel unterstützen( 4000 Euro sind möglich ) 
            -   wird es in Zukunft wieder ein Stadtgeschichtsmuseum 
                geben ? 
                Antwort: am 15. Juni 2016 wird darüber in der 
                Stadtverwaltung entschieden, dass Konzept ist in Arbeit.   



  
Die Veranstaltung verlief insgesamt sachlich und  alle Teilnehmer kamen ausgewogen zu 
Wort. 
  
                Georg-Christian Riedel                            Monika Bohms 
                 Vorsitzender                                              Schriftführerin 
                      
 


